
V
o

rl
a
g

e
 G

:\
F

u
n

k
 S

ta
n

d
a

rd
s
\T

e
m

p
la

te
s
2

0
1

0
\W

O
R

D
A

llg
e

m
e

in
\P

ro
to

k
o

llv
o

rl
a
g
e

n
\0

1
_

P
ro

to
k
o

ll.
d

o
c
x
 

1 / 15 

 

 

J a h r e s h a u p t -  
v e r s a m m l u n g  2 0 2 1  

P r o t o k o l l  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Datum 19.09.2021 

Uhrzeit 15.00-19.50 Uhr 

Ort SCZ e.V., Eichenallee 13, 15738 Zeuthen, 
Außenbereich  

Anzahl 
stimmberechtigter 
Mitglieder zu Beginn der 
Versammlung 

41 (siehe Teilnehmerverzeichnis) 

Teilnehmer Vorstand 1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender, Schatzmeisterin, 
Grundstückswart, Sportwart, Schriftführer 
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1. Begrüßung 

 

A)  Moderation 

Der erste Vorsitzende führte in die Versammlung ein und infor-

mierte darüber, dass die Versammlung durch eine unterstüt-

zende Moderation begleitet würde. Die Moderation übernähme 

Diana Barton, die beruflich hier besonders geeignet sei. Diana 

solle dabei unterstützen, dass die Diskussionen im Rahmen der 

Mitgliederversammlung fair und respektvoll ablaufen könne. 

Nils Helbig wandte ein, dass dies nicht satzungskonform wäre, 

da der Vorstand die Versammlung zu leiten habe. 

Hierauf wurde entgegnet das keine Leitung, sondern eine unter-

stützende Moderation angedacht wäre. 

Der 1. Vorsitzende bat dann die Mitgliedschaft um Abstimmung, 

ob das skizzierte Verfahren mit Moderation so stattfinden könne. 

Diese wurde mit 31 Ja Stimmen, 5 Nein-Stimmen und 5 Enthal-

tungen von der Mitgliedschaft bestätigt. 

 

B) Einladung Jugendmitglieder 

Anschließend merkte Nils Helbig an, dass aus seiner Sicht die 

Jugendmitglieder nicht geladen wurden und insofern die Veran-

staltung nicht wie geplant durchgeführt werden könne. Die Nicht-

einladung der Jugendmitglieder sei nicht satzungskonform. Den 

Jugendmitgliedern würde so die Teilhabe an für sie wichtige Dis-

kussionen und Entscheidungen genommen. Als Belege der 

Nichteinladung wurde von Bettina Lischewski eine schriftliche 

Aussage vom Jugendsprecher Marten Lischewski sowie E-Mail-

Verkehr mit 4 Elternteilen verlesen. 
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[Anmerkung: noch während der Veranstaltung wurde Bettina Li-

schewski an Hand des Mitgliederverzeichnisses aufgezeigt, dass 

beim Jugendmitglied Marten Lischewski, sie als Erziehungsbe-

rechtigte selbst als Empfänger hinterlegt ist. Von den vier ge-

nannten Elternteilen bestätigte eines den Erhalt der Einladung.]  

Der Verteiler wird geprüft und mit aktuellen Daten der Jugendmit-

glieder abgeglichen. 

Der Vorstand befragte die anwesenden Mitglieder, ob trotz der 

Feststellungen von Nils Helbig und Bettina Lischewski die Ver-

sammlung fortgesetzt werden könne. Dies wurde mit 28 Ja-Stim-

men bei 1 Nein-Stimmen und 12 Enthaltungen bestätigt. 

 

C) Antrag zur Änderung der Tagesordnung 

 

Der 1. Vorsitzende schlug der Versammlung vor den Punkt 12, 

Vorstellung Entwurf und Beschlussfassung zum Haushaltsplan 

auf Punkt 9 vorzuziehen. Dies wurde mit 40 Ja-Stimmen und 2 

Nein-Stimmen bestätigt. 
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2. Mitgliederangelegenheiten 

 

a. Abstimmung zur endgültigen Aufnahme von 
 

i. Falk Ehlert    1.Mai 2020 
 
Bei Falk Ehlert ist noch nicht klar, ob er ausreichend Zeit für 
das Segeln im Verein finden kann. Insofern wird auch mit 
seinem Einvernehmen die Mitgliedschaft auf Probe noch bis 
zur nächsten JHV verlängert. 

 
ii. Pamela Spernau  1.Juni 2020 

 
Wurde mit 40 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen aufgenom-
men. 

 
iii. Gabriel Pfenning 12.8.2020 

 
Entscheidung zurückgestellt wegen Nichtanwesenheit.  

 
iv. Friedrich Klinner  13.09.2020 Kindersport 

 
Entscheidung zurückgestellt wegen Nichtanwesenheit. 
 

 
b. Informationen zur Aufnahme vorläufiger Mitglieder 
 
Der 1. Vorsitzende informiert über die nachstehenden neuen vor-
läufigen Mitglieder. 
 

i. Anton Muschter 1. Mai 2021 
ii. Torsten Muschter  1. Mai. 2021 Familienmitglied 
iii. Viola Liane Olbrich  1. Juli 2021 
iv. Margrit Lorenz 1. August 2021 
v. Julius Schmidt  1. Juli 2021 
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3. Ehrungen 

 

Die nachstehenden Mitglieder wurden geehrt: 

 

a. Irma Perthen    60 Jahre Mitgliedschaft im SCZ 
b. Horst Reehag    65 Jahre Mitgliedschaft 
c. Sabine Phillip    60. Geburtstag 
d. Diana Rebenstorff  40. Geburtstag 
e. Jörg Perthen    50 Jahre Mitglied 
f. Nils Helbig    45 Jahre Mitglied 
g. Frank Rebenstorff  30 Jahre Mitglied 
h. Georg Hemzal   20 Jahre Mitglied 
i. Achim und Gaby Balke  20 Jahre Mitglied 
j. Wolfgang Phillip   20 Jahre Vorstandsarbeit 

 

4. Vorstellung des Berichtes durch den in der Zeit 1.1.2020 – 

19.06.2021 aktiven Vorstandes (Bericht wurde im Februar 

2021 durch Jens Wille versendet) 

 

Jens hatte zum oben genannten schriftlichen Bericht keine Er-

gänzungen. 
 

5. Bericht zur Kassenprüfung 

 

Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2020, wurde am  

6. Diskussion zu Berichten und Kassenprüfung 

 

Es wurde keine Diskussion gewünscht. 
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7. Entlastung des alten Vorstandes 

 

Horst Rehaag merkt an, dass mit Einsetzung der Wahlkommis-

sion und Wahlbeginn noch Entscheidungen des alten Vorstandes 

getroffen wurden. 

 

Hierzu merkt der neue Vorstand an, dass der SCZ geschäftsfä-

hig bleiben musste und diese Aktivitäten durch den Vorstand ak-

zeptiert werden. 

 

Die Mitgliedschaft entlastet den alten Vorstand mit 32 Ja-Stim-

men, bei 10 Enthaltungen. 

 

Dem scheidenden Vorstand wird für die geleistete Arbeit gedankt 

und ein Weingeschenk übergeben. 

 

In diesem Zusammenhang spricht die gesamte Mitgliederver-

sammlung der ausgeschiedenen Schatzmeisterin Michaela Sei-

fert, nochmals einen großen Dank für die langjährige zuverläs-

sige Arbeit aus.  
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8. Vorstellung des neuen Vorstandes mit anschl. Diskussion 
 
Der 1. Vorsitzende stellt wesentliche Programmpunkte des 
neuen Vorstandes vor. Er lobt den gut laufenden Jugendsport 
und möchte den Erwachsenensport im Bereich des Regattase-
gelns ähnlich gut ausbauen. Die Neumitglieder-Gewinnung bzw. 
Haltung von erwachsenen Jugendmitgliedern soll durch die neu 
zu schaffende Bootsbau-AG unterstützt werden. Die Bootsbau-
AG soll Hilfe zur Selbsthilfe bei der Reparatur der Jugendsport- 
bzw. Vereinsboote leisten. 
 
Der Sportwart berichtete über das Vorgehen, die sportlichen Ak-
tivitäten weiter ausbauen und spricht an, dass das Erwachsenen-
training mit bereits 3 Veranstaltungen sehr gut ankäme und wei-
tergeführt werde. Die Regattaaktivität soll weiter gestärkt werden. 
Er wünscht sich weiterhin, dass auch die Kielbootfahrer stärker 
bei Regatten vertreten sind. Es wurden unter anderem an folgen-
den Regatten teilgenommen: 
 
• Zeuthener Woche 
• Edelholzregatta/Berliner Meister 20er (Wannsee) 
• Blaues Band vom Stettiner Haff  
• Classic Cup 
• 69. Werbellinseeregatta 
• Langstreckenwettfahrt 
• Süddeutsche Meisterschaft 20er 
 
 
Der Schriftführer stellt in Grundzügen den Marketing und Kom-
munikationsplan vor, der durch gezielte Maßnahmen und Kom-
munikation die Gemeinnützigkeit des Vereins unterstreichen soll. 
Zunächst sind aber technische Grundlagen für die gute interne 
und externe Kommunikation zu schaffen. Es soll z.B. die Inter-
netpräsenz überarbeitet werden (z.B. Mehr Inhalte zum Erwach-
senensport und gemeinnützige Tätigkeiten) und ein Newsletter 3 
mal jährlich erscheinen. Jedes Mitglied wird gebeten sich gerne 
mit dem einen oder anderen Beitrag, wie z.B. Regattabericht, 
Fahrtbericht usw. einzubringen. 
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Der Grundstückwart berichtet wie folgt: 
 
• Projekt Dunkler Bock ist fertig 
• Zimmer 3 ist fast fertig - ein großer Dank geht an Jockel 
• Bootshebeanlage (Schlauchboot) errichtet 
• Portable Krananlage zusammengebaut: aber noch nicht 100 % 

betriebsbereit (Elektrik fehlt) 
• SUP Ecke bereitgestellt 
• Motorbunkertür gängig gemacht und Risse bereinigt 
• Feuerstelle weiter verbessert 
 
Folgende Arbeitseinsätze sind terminiert 
 
• 30.10.21,  9 Uhr Vorbereitung Aufslippen 
• 6.11.21,    8 Uhr Aufslippen 
• 13.11.21, 10 Uhr Winterfestmachung 
•  
Die Termine werden in den Vereins-Online-Kalender aufgenom-
men. 
 
Es ist geplant im kommenden Jahr ein Arbeitsstundenbuch aus-
zulegen, in dem jedes Mitglied eine eigene Seite hat, um Arbeits-
stunden zu erfassen und einen besseren Überblick zu haben. 
 
Ggf. wird es im neuen Jahr eine neue Struktur für den HvD 
Dienst geben. 
 
Anschließend kommt es zu Diskussion wie Arbeiten am Grund-
stücke bzw. Eigentum des SCZ noch besser verteilt werden kön-
nen. So wünscht sich der Jugendsport mehr Unterstützung der 
Mitgliedschaft bei Überholung / Schadensbehebung der Jugend-
boote. Es ist die Bereitschaft hörbar dies zu tun, wenn die Infor-
mationen dazu besser fließen würden. Ingo Kranz schlägt vor, 
dass der Jugendwart die Beteiligten an den Tisch holt und ein 
Konzept zur Überholung der Jugendboote abstimmt. 
 
Carsten Müller spricht sich für klare Verantwortlichkeiten aus. 
 
Ingo Kranz sagt zu sich um den Motorboottrailer des Jugend-
sports zu kümmern. 
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9. Vorstellung Entwurf und Beschlussfassung zum Haus-
haltsplan 2021 (siehe Anlage) 
 
Ulrike Elsner stellt den Haushaltsplan 2021 vor. 
 
Der Haushaltsplan wird mit 41 Ja-Stimmen bei einer 1 Enthal-
tung verabschiedet.  
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10. Informationen aus dem Revier 
 
Der 1. Vorsitzende berichtet vom Berliner Seglertag, welcher am 
16.9.21 stattfand 
 
Der BSV wählte ein neues Präsidium. 
 
Der Steganlagen-Rückbau ist weiter ein brisantes Thema. 
 
Es gibt eine Petition des Ruderverbandes den Motorboot-Ver-
kehr einzuschränken. Sie wird der Mitgliedschaft zur Verfügung 
gestellt mit ein paar Begleitworten, weil es womöglich ein paar 
„Eigentore“ gibt. Der BSV wird wohl eine eigene Petition dazu 
verfassen. 
 
 
 
Weiteres zu Sport  
 
Informationen aus dem Zeuthener Revier 
 
Das Absegeln findet beim VBS am 16.10.21 statt. Die Herbstre-
vierwettfahrt findet am 9.10.21 organisiert durch den SCZ statt. 
 
Es gibt die Idee eine eigene Sportboot-Führerscheinausbildung 
im Revier zu organisieren. Alle Vereine sollen Themenkomplexe 
übernehmen. 
 
Revierregatten für Erwachsene und Kinder sollen künftig mög-
lichst gemeinsam über das Revier zur Genehmigung eingereicht 
werden, damit Gebühren eingespart werden können (Vorberei-
tung der Anmeldung möglichst bis zum Ende des Jahres). 
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Jugendsport 
 
Stichpunktartig werden wichtige Ergebnisse und Regattateilnah-
men berichtet: 
 
• Teilnahme an der Cadet WM in Riva (Italien) mit einem 32. 

Platz 
• Neue Materialbeschaffungen im Rahmen der WM, Segelliefe-

rungen  
• Teilnahme an Landesjugendmeisterschaft Brandenburg mit ei-

nem 3. Platz  
• Waffelregatta mit einem 4. Platz 
 
Es wurde die aktive Jugendarbeit von Nils und Bettina gelobt. 
 
Den vielen Helfern bei der Vorbereitung und Durchführung der 
Waffelregatta wird nochmals gedankt. 
 
Als kommende Regatten stehen an die CECC Tschechien und 
die Deutsche Meisterschaft in Neuruppin. 
 
Der Jugendsport wird sich erneut am Wettbewerb der „Coolsten 
Jugendarbeit“ beteiligen. 
 
 
 
Projekt „Vision Zeuthen“ 
 
Der 1. Vorsitzende erwähnt die Koordinierungsgruppe „Vision  
Zeuthen“ zu der der SCZ explizit als Anrainer des Siegerplatzes 
eingeladen ist. Der SCZ wird an der nächsten Veranstaltung 
selbst teilnehmen. 
 
 
 
Inventur 
 
Julia Perthen hat sich bereiterklärt eine Inventur durchzuführen. 
Zuletzt fand diese 2007/2008 statt. Es wird noch um helfende 
Hände gebeten.  Ziel ist ein Abschluss zum Jahresende. 
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Zuschuss zur Hebeanlage  
 
Der 1. Vorsitzende berichtet, dass ggf. der Zuschuss aus Lotto-
mitteln aus dem Antrag aus November 2020 zurückzuzahlen sei.  
 
Dies läge darin, dass eine Tiefenprüfung des Landesinfrastruk-
turministeriums ergäben hätte, dass die Zuwendung nach dem 
Kauf der Anlage erfolgte. 
 
Eine endgültige Entscheidung stand noch aus. Es ist aktuell da-
von auszugehen, dass leider eine Rückzahlung erfolgen muss. 
 
Im Falle einer schnellen Rückzahlung würden dem SCZ Zinsen 
erlassen werden. 
 
 
Gründungsfest und 70 Jahre SCZ 
 
Der 1. Vorsitzende führt nochmals die besonderen Anforderun-
gen für Hygienekonzepte bei einer üblichen Durchführung es 
Gründungsfestes aus. Insofern wird der Mitgliedschaft vorge-
schlagen, das Fest draußen zum Beispiel bei Glühwein anzuge-
hen. 
 
Der Gedanke das Fest quasi als Sommerfest nachzuholen, findet 
Anklang. 
 
Der Vorschlag draußen zu feiern wird mit 41 Ja-Stimmen ange-
nommen. 
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11. Anträge an die Mitgliedschaft  
 

1.) Antrag auf Prüfung Mitgliedschaftswechsel vom Berliner Seg-
lerverband zum Verband Brandenburgischer Segler e.V. 
 
Dem Antrag wird mit 33 Ja-Stimmen bei 2 Nein-Stimmen bei 6 
Enthaltungen zugestimmt. 
 
 
2.) Antrag auf Rückbau der Rauchmeldeanlage 
 
Seit dem 9.6.21 besteht ein Wartungsvertrag. Somit ist der An-
trag gegenstandslos. 
 
 
3.) Antrag auf Abschaffung des „Gelben Containers“ 
 
Wird nach Diskussion und nochmaligen Hinweisen auf die rich-
tige Befüllung vom Antragsteller zurückgezogen. 
 
 
4.) Antrag auf neue Gruppenschließanlage 
 
Der Antrag wird mit 20 Ja-Stimmen, bei 8 Nein-Stimmen und 12 
Enthaltungen bestätigt. 
 
 
5.) Antrag auf Einbau Belichtung/Belüftungsmöglichkeit Küche 
 
Wird mit 30 Ja-Stimmen bei 9 Enthaltungen bestätigt. 
 
 
6.) Antrag Modernisierung der Satzung 
 
Wird mit 39 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 
 
 
7.) Antrag keine Mitgliederversammlung am Sonntag 
 
Der Antrag wird mit 19 Stimmen abgelehnt, bei 11 Ja-Stimmen 
und 8 Enthaltungen. 
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8.) Antrag “Protokoll“ 
 
Wird mit 17 Stimmen abgelehnt, bei 11 Ja-Stimmen und 10 Ent-
haltungen. 
 
 
9.) Anträge Ausschluss Rolf Maaßen 
 
Der Vorstand weist auf das satzungsgemäße Vorgehen gemäß 
Ziffer 4.5 hin und schlägt vor die Sache aufzuarbeiten und die 
Beteiligten anzuhören. 
 
Nach Diskussion bleiben die Anträge bestehen bis zur nächsten 
ordentlichen oder außerordentlichen Versammlung. 

 

10.) Antrag zweites Vereinsmotorboot 
 
Aufgrund anhaltender Bedenken hinsichtlich der Nicht-Teilnahme 
von Jugendmitgliedern an der Versammlung, schlägt der Vor-
stand vor die Diskussion zu diesem Thema zurückzustellen. 
 
Der Antrag wird mit 30 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung bestätigt. 

 

13. Sonstiges 
 
Wahl Kassenprüfer 
 
Kerstin erinnert, dass neue Kassenprüfer zu wählen sind.  
 
Nach kurzem Austausch erklären die aktuellen Kassenprüferin-
nen ihr Amt bis zur nächsten Jahreshauptversammlung fortzu-
führen. Dies wird dankend von der Mitgliedschaft angenommen. 
 
 
Rücktritt Nils Helbig 
 
Nils erklärt seinen Rücktritt als Jugendtrainer zum Jahresende. 
Grund sei, dass er kein Vertrauen zum neuen Vorstand habe. 
 
Einen spontanen Vermittlungsversuch für ein Gespräch zwischen 
Nils und dem Vorstand lehnt Nils ab.  
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Versammlungsende 
 
Die Versammlung schließt um 19:50 Uhr.  

 

 

 

gez. Frank Rebenstorff 

Schriftführer 


